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EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  
————————————   

OCTOBRE 2022 
04 - 15 Oct. : Visite 
p a s t o r a l e d a n s l e s 
c o m m u n e s d u h a u t -
Maroni. 

22 - 27 Oct. : V is ite 
p a s t o r a l e d a n s l e s 
communes  du Nord-Ouest. 

NOVEMBRE 2022 
16 - 18 Nov. : V isite 
p a s t o r a l e d a n s l e s 
communes  du Nord-Ouest. 

25 - 29 Nov. : V isite 
p a s t o r a l e d a n s l e s 
communes  du Nord-Ouest. 

Éditorial:  “ La foi est à la fois 
un don et une conquête.” 

Il est à remarquer que presque tous les évangiles de ce mois 
d’octobre nous parle de la foi, ce n’est peut-être pas pour 
rien que ce mois est sous l’égide de Marie notre Dame du Rosaire celle qui a 
cru. Aujourd’hui nous parlerons de la foi comme étant à la fois un don et une 
conquête. 

Explication : 

Lorsque nous regardons l’épisode d’Exode 17 où nous voyons que la bataille 
entre Josué menant le combat contre les troupes d’Amalec se joue sur la 
montagne où Moïse est en prière, on comprend que la victoire de Josué ne 
tient pas seulement à son habileté stratégique ni au courage de ses hommes 
mais à Dieu. En fait, ce que dit cette bataille initiale, c’est que Dieu fait à 
Israël le don d’une conquête. Cette affirmation est paradoxale, quand Josué 
fait la conquête de territoires ou de places fortes on pourrait penser qu’Israël 
lui doit tout. La Bible dit que non. Certes il a fallu aller sur le champ de 
bataille l’épée en main mais c’est pourtant Dieu qui donne la victoire et 
chaque fois qu’Israël l’a oublié la défaite était au rendez-vous. 

Eh bien on peut me semble-t-il dire que la foi est aussi comme toutes les 
réalités spirituelles, le don d’une conquête. C’est ce qui a fait dire à Saint 
Augustin que si Dieu nous a créés sans nous, il ne veut pas nous sauver sans 
notre participation. S’il est vrai que l’on est sauvé par la foi, il faut dire que 
cette foi est un don de Dieu, mais dépend aussi de nous. Si ce n’était pas le 
cas on ne comprendrait pas que Jésus nous invite à avoir une foi plus grande, 
on comprendrait encore moins qu’il reproche à ses disciples leur manque ou 
leur peu de foi. 

Comment pouvons-nous contribuer à faire grandir notre foi ? 

On peut trouver un élément de réponse dans la seconde lecture qui fait un 
lien entre foi et enseignement solide. Autrement dit, pour que notre foi 
grandisse il nous faut sans doute la nourrir avec la Parole de Dieu. Il faut 
sans doute ajouter que la prière lui est aussi indispensable que l’eau l'est aux 
plantes et que l’eucharistie et le sacrement de confession sont l’équivalent de 
l’engrais et du sarclage. Moyennant quoi notre foi sera une plante robuste et 
en bonne santé et on pourra attendre d’elle du fruit. Mais il faut aussi ajouter 
que ces efforts ne serviront à rien si on ne fait pas des actes de foi. C’est un 
peu comme un sportif qui malgré une bonne hygiène de vie et une excellente
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Les questions 
de la semaine

X. SE FORMER A LA 
SYNODALITE


Dans un style synodal, les 
décisions sont prises via un 

processus de discernement, sur 
la base d’un consensus qui 

jaillit de l’obéissance commune 
à l’Esprit. 

Quels instruments nous 
a i d e n t à l i r e l e s 
dynamiques de la culture 
d a n s l a q u e l l e n o u s 
sommes immergés et leur 
impact sur notre style 
d’Église ? 

alimentation ne peut pas progresser s’il ne s’entraîne pas. De la même manière 
le croyant doit poser des actes de foi c'est-à-dire qu’il doit à certains moments 
de sa vie abandonner à Dieu telle ou telle préoccupation ou souci et faire 
confiance pour ce qui est de l’issue de l’affaire. C’est comme cela qu’il va se 
muscler dans la foi. 

Il y a un deuxième point qui pourrait retenir notre attention ce dimanche c’est 
le fait que Jésus dise que nous sommes des serviteurs quelconques c'est-à-dire 
non indispensables. 

Ainsi cette foi qui est don et conquête nous l’avons dit car si elle est don de 
Dieu, elle suppose de notre part une certaine application à l’entretenir et à la 
faire grandir sans oublier un aspect qui est celui de l’acte de foi. Eh bien quand 
cette foi aura grandi il ne faudra pas nous enorgueillir et ce pour deux raisons : 

La première est que même si nous avons bien cultivé notre foi, c’est Dieu qui 
donne la croissance comme pour la plante du jardinier c’est pour cela que les 
disciples demandent à Jésus d’augmenter leur foi. 

La deuxième raison pour laquelle nous ne pouvons pas nous enorgueillir est 
que celui qui agit par la foi est Dieu. Même si j’ai la foi à transporter les 
montagnes, ce n’est pas moi qui déplace les montagnes, c’est Dieu. Par 
conséquent, un autre pourra le faire aussi bien que moi, puisque ce n’est pas 
mon œuvre en réalité, mais celle de Dieu. Ainsi quels que soient mes charges 
ou mes charismes, je ne suis qu’un serviteur quelconque ou inutile si l’on veut, 
car tout ce que je fais par le moyen de la foi est fondamentalement l’œuvre de 
Dieu lui-même. 

+ Alain Ransay, évêque de la Guyane

Cette année, nous avons fêté les 70 ans d’existence du Pèlerinage Diocésain en 
l’Honneur de Notre-Dame des Douleurs, du samedi 10 au dimanche 11 septembre 
2022. 

Lors de la messe dominicale de 10h, les « clés » de la paroisse de Sinnamary, ont 
été remises, symboliquement, au nouveau Curé le Père Louisnel Adalgène, par 
Monseigneur et Vicaire-Général Auxence Mesmin Gaya. 

De plus en plus de groupes de différentes paroisses participent à ce pèlerinage, comme « Le Feu de la Source » 
pour l’Adoration du samedi après-midi, « Le Village de l’Immaculée » pour la procession du Lectionnaire à la 
messe de 6h30, le dimanche matin. Cette procession vers la grotte a été assurée par l’équipe de « Sainte 
Philomène ». Les lecteurs et/ou lectrices ont représenté plusieurs paroisses. 

Une vente de tee-shirts a eu lieu afin de marquer les 70 ans comme cela avait été fait pour les 60 ans en 2012. 

Comme d’habitude, Les pèlerins jeunes et vieux ont tout donné à Jésus par l’intercession de Notre-Dame des 
Douleurs. Nous étions en communion avec ceux qui n’ont pu se déplacer pour différentes causes. 

La messe a été retransmise par la Radio Saint-Gabriel avec Mme Romaine Assard et son équipe.  
Nous remercions tous les acteurs qui ont pris part, de près ou de loin, à ces 70 ans de pèlerinage. 
  

Marie-Claude Derain

 70 ANS D’EXISTENCE DU PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À 
SINNAMARY
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La rentrée pastorale du clergé s’est tenue du 28 septembre au 1er 
octobre 2022 au centre spirituel Sainte Thérèse. Tous les prêtres 
étaient présents autour de l’évêque. Le thème développé est 
« l’accueil et l’accompagnement des fidèles ». Qu’est-ce que Dieu 
attend de nous prêtres ?  

Notre évêque Mgr Ransay nous a rappelé que notre Eglise en 
Guyane doit faire face à des concurrents, soit à d’autres 
dénominations religieuses. Alors Dieu attend des prêtres de Guyane de prendre part à Son Sacerdoce, d’être 
de bons pasteurs qui abreuvent le peuple de la Parole de Dieu, qui soignent les brebis, qui vont à la recherche 
des brebis égarées ; d’où l’importance du thème abordé durant les quelques jours. Notre orateur principal 
Tony Allaguy-Salachy, psychologue et diacre permanent, nous a aidés dans la compréhension du thème. 
L’écoute est une disponibilité physique, une disponibilité du cœur nous a-t-il rappelé. L’écoutant doit être les 
yeux, la bouche, le cœur, les oreilles, les mains de Jésus qui vient « sauver ceux qui étaient perdus ». Il a 
élucidé les 3 attitudes à l’écoute et à l’accompagnement : la congruence qui renvoie à l’authenticité, être vrai 
avec soi et avec l’autre, ensuite l’empathie consiste à comprendre l’autre de l’intérieur, ce qu’il ressent, enfin 
l’accueil inconditionnel qui se résume au non-jugement, à avoir une attitude humaine, chaleureuse et 
encourageante. Il a  développé les différents troubles en psychopathologie et a également abordé 
l’accompagnement spirituel.  

Mr Alain Icaré a abordé avec nous l’écoute de l’Esprit Saint, de soi-même et de l’autre. Il nous a souligné 
que le prêtre est le canal de l’Esprit Saint, le coopérateur de Dieu. Car l’Esprit Saint travaille en nous et par 

nous. Ce faisant, les préjugés, le manque de pardon, le ressentiment, les 
critiques et les blessures intérieures sont des obstacles à une bonne écoute. Il 
n’a pas manqué de mentionner les 2 modes de communication de l’Esprit 
Saint : mode habituel (par la révélation des Ecritures, le témoignage intérieur, 
la voix de notre esprit…) et le mode exceptionnel.  

Le diacre permanent Jean-Paul Levif nous a entretenu sur le ministère de la 
guérison tandis que notre évêque, Mgr Ransay a évoqué l’origine et la 

guérison des blessures.  

Pendant ces 4 jours, tout n’était pas que travail. Nous avons eu une soirée cinématographique (La terre de 
Marie), une veillée de prière et une soirée à la découverte des cultures d’Haïti et du Congo.  

A travers tout ce qui est acquis, que l’Esprit Saint nous aide à améliorer notre pastorale diocésaine. Priez 
pour vos prêtres !  

Père Stanislas
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RENTREE PASTORALE DU CLERGE - GUYANE 

Son excellence Mgr Alain RANSAY, évêque de Cayenne,  
ordonnera diacre en vue du sacerdoce  

Alain ICARE  
le dimanche 16 octobre 2022 à 16h  

En la cathédrale Saint Sauveur de Cayenne  
Nous sommes attendus nombreux 
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JE PARTICIPE AU DENIER DE L’EGLISE

COMMENT JE PARTICIPE ?   

Auprès de ma paroisse (par chèque à l’ordre 
de la mission catholique ou en espèces). 
À l’évêché (par chèque ou par prélèvement 
bancaire, se munir d’un RIB). 
Par virement ponctuel ou permanent 
S u r l e s i t e d u d i o c è s e 
www.guyane.catholique.fr 

Mot de l’évêque 

Vous le savez, l’église catholique de Guyane connaît de grandes difficultés 
financières...Le denier de l’église est une ressource absolument fondamentale; il 
permet de rémunérer les prêtres, qui ne le sont plus par la CTG, de payer les assurances 
ainsi que la formation des séminaristes, de financer l’administration de l’évêché. 

Le denier n’est pas un don comme les autres, il est lié à la dîme d’Abraham et à 
l’offrande du Temple. Moi-même, évêque de Guyane, je participe au denier car 
personne n’est exempté d’offrir à Dieu un sacrifice en prenant sur ce qu’il a reçu de Lui 
pour le Lui donner en action de grâce. Cette offrande du denier est un don sacré (tout 
ce qui est offert à Dieu devient sacré) qui servira en définitive au salut des âmes.  
Saint Paul nous dit: « À semer trop peu, on récolte trop peu; à semer largement, on récolte largement. » (2 
Cor 9,6). 

Je termine avec cette parole du prophète Malachie dont beaucoup, y compris moi-même, ont fait 
l’expérience concrète: « Apportez toute la dîme à la maison du trésor, pour qu’il y ait de la nourriture dans 
ma Maison. Soumettez-moi donc ainsi à l’épreuve, - dit le Seigneur de l’univers -, et vous verrez si je 
n’ouvre pas pour vous les écluses du ciel, si je ne répands pas pour vous la bénédiction en abondance! » (Ml 
3, 10) 

+ Alain Ransay, évêque de Cayenne.

RELEVE D’IDENTITE BANCAIRE

Identifiant national de compte bancaire - RIB

Banque
10278

Guichet
05330

N° compte
00020470001

Clé
61

Devise
EUR

Identifiant international de compte bancaire

IBAN (International Bank Account Number)
FR76       1027       8053       3000       0204       7000       161

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS

BIC (Bank Identifier Code)
CMCIFR2A

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS
P JUSTIN CATAYEE
2 RUE DES IBIS
97300 CAYENNE
☎0 820 82 09 00 (Service 0,12 €/min + prix appel)

Titulaire du compte (Account Owner)
MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE
24 RUE MADAME PAYE
97300 CAYENNE

Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître
vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de
prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des
retards d’exécution.

PARTIE RESERVEE AU DESTINATAIRE DU RELEVE

NB: Pour les virements et dépôts de chèques, merci de préciser DENIER DE L’EGLISE.  
Que Dieu vous bénisse en abondance pour vos dons, pour votre contribution à la vie de l’Eglise !

DIPLÔME UNIVERSITAIRE D ’ÉTUDES EN THÉOLOGIE  

Á partir de la rentrée scolaire 2022-2023, un DUET (Diplôme Universitaire d’Etudes en Théologie) sera 
proposé à toute personne souhaitant approfondir sa foi, s’initier à la théologie, et à tous les laïcs amenés 
à assurer une responsabilité dans l’Eglise. Le DUET est d’une durée de 2 ans ou plus selon le rythme 
souhaité. Le niveau requis pour passer le DUET est le baccalauréat ou un équivalent du baccalauréat. 

Pour s’inscrire : transmettre un mail à l’adresse suivante  assistantemgr@dioceseguyane.fr  
Objet : Diplôme Universitaire d’Etudes en Théologie (DUET) - Inscription 
Dans le mail, préciser votre : Nom / Prénom / adresse email / numéro de téléphone.

mailto:assistantemgr@dioceseguyane.fr
http://www.guyane.catholique.fr

